

## PRESENTACIÓN

La Revista de Investigación de la Facultad de Derecho y Ciencia Política de San Marcos *Lucerna Iuris Et Investigatio* me confiere el honor de presentar los artículos de investigación dedicados, en esta oportunidad, a explorar y analizar la relación y efectos de las nuevas tecnologías de la información y las comunicaciones en el mundo del Derecho y de la Ciencia Política.

En la era del internet, de la telemática y en general de las TICS como en toda innovación ocurrida en la ciencia y la tecnología; el Derecho y la Ciencia Política reciben una notable influencia que forma parte del progreso social, tal vez, el mismo efecto que otrora debió tener el Derecho Romano de la época arcaica cuando pasó del *ius non scriptum* al *ius scriptum* con la Ley de las XII Tablas, el año 450 a.C., o el mismo impacto que en los siglos XI, XII, XIII y XIV, tuvo con la obra de los glosadores y postglosadores, una de las hazañas humanas más elevadas de la paciencia y la memoria; o, en 1440 con la invención de la imprenta debida a Johannes Gutenberg, que expandió la cultura universal y jurídica de manera galáctica, a decir de Marshall McLuhan.

En el derecho, este tema ha sido abordado por juristas como el italiano Vittorio Frosini, de la Universidad de Roma que ha escrito de manera abundante sobre la informática jurídica, desde la clave Morse en la telemática, al teléfono, la radio, la televisión, el internet y todos los avances que se suscitan en el ciberespacio jurídico y mundial y que como todo invento o descubrimiento influye en la vida humana, sociedad y derecho, incluyendo también el campo del delito y otras conductas antijurídicas, así como en nuestra visión de la globalización, tal como lo afirma Aldo Ferrer, al explicar el proceso de transformación que vivimos en la información y la comunicación en su obra *De Cristóbal Colón a Internet: América Latina y la Globalización* (FCE.1999); en este contexto, es de justicia rememorar a Steve Jobs líder y científico de la Informática mundial contemporánea.

La revista que hoy presentamos contiene importantes trabajos de investigación de autores nacionales y extranjeros, escritos desde una perspectiva multidisciplinaria, a la luz del desarrollo de las TICS, como el soporte que nos acerca a la realización del Derecho y la Ciencia Política.

Felicitemos al Director de la Unidad de Investigación el doctor Carlos Antonio Pérez Ríos y a los colegas, mujeres y varones que han contribuido

al presente número con trabajos de investigación de gran nivel académico y científico, autores a los que deseamos éxitos en el camino del conocimiento y del descubrimiento científico.

*José Antonio Ñique De La Puente<sup>1</sup>*

---

<sup>1</sup> Biografía: Doctor. Profesor Principal y Ex Decano de la Facultad de Derecho y Ciencia Política de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos. Ex Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Lima.